

かきのみ園だより

<令和6年6月>

渋谷区山谷かきのみ園



わくわくする「推し」との出会い

施設長・園長 森山 未来

雨の季節を迎えようとしています。4月末から5月にかけて、5週連続で休み明けの朝に雨が降ったことをニュースの天気コーナーで取り上げていました。出勤、登校園時の空模様が雨だと、身支度に手間がかかって憂鬱な気分になる方も多いのではないのでしょうか。私もその一人ですが、雨の朝、色とりどりの傘をうれしそうに差して、お気に入りの長靴を履いて登園してくる子供たちを迎えていると、どんよりした空気がそこだけ華やいで沈んだ気持ちが明るくなるように感じます。

さてさて、ある雨の朝のことです。長靴を履いて登園してきたAちゃんは、門から少し入ったところに水たまりができていたのを見付けました。「みつけた♥」というAちゃんの心の声が聞こえてくるような笑顔です。この後、予想通りAちゃんは両足を揃えて「ビッチャーン！」と水たまりの水を撥ね上げ、続けて「バシヤバシヤバシヤ」と足踏みをして満足気な表情を浮かべました。「長靴を履かせていてよかった…」というママの心の声も聞こえてくるようでした。

今どきの言葉を使うようではばかられますが、この場面でAちゃんの「推し」は、水たまりです。他にも子供たちが気になって仕方ない「推し」はいろいろあって、例えば、園庭にいる不動のセンター、1位に輝くのは「推しメン」ならぬ「推しムシ」のダンゴムシです。「虫、大嫌い！気持ち悪い！」と言うような子も、恐る恐る触れてみて自分に攻撃しない相手であることが分かったと、文字通り手のひらを返したように自分の手の上にダンゴムシを集めるようになります。ダンゴムシが子供たちの心を捉える魅力は何なのでしょう。「身近でいつでも会えること」「自分で探すアクティビティがあること」「すぐに反応が返ってくること（チョンとすると丸くなる）」「たくさん集めて達成感が味わえること」「かわいいこと」など、理由は様々挙げることができそうです。自分の手で一生懸命捕まえたことで、ダンゴムシへの愛おしさも芽生えます。「何食べるかな」「どんなお家だと居心地がいいかな」「この子はお父さん？お母さん？赤ちゃん？」など、ダンゴムシと触れ合うことで「知りたい」「関わりたい」という思いが引き出され、その子にしか体験できない道筋で多くの学びを得ていくようになります。

このように、園では遊びの中で子供たちの学ぶ意欲を育みたいと考え、「推し」となる自分の遊びの対象を見付けられるように自然環境を始めとした遊びの環境を意図的に準備しています。また、子供たちそれぞれの興味関心がどこにあるのかを見極めていくことも重要で、環境の準備と先生の絶妙な働き掛けによって、遊びの時間は退屈しのぎの時間ではなく、子供たちを主体的な学びへと誘う時間となっていきます。

わくわくする感覚は、私たちのやる気（意欲）を引き出し、生涯学び続けていく原動力にもなります。自分だけのお気に入り一人一人の子供が出合えるように、私たちも、日々子供たちと一緒にわくわくしながら真剣に遊び込んでいきたいと思えます。



幼稚園(4歳児～5歳児)の行事予定



日	曜	中時間降園時刻		行 事
		きりん	ぞう	
1	土			
2	日			
3	月	16:20	16:30	
4	火	16:20	16:30	集金日
5	水	16:20	16:30	かきっこの会
6	木	16:20	16:30	
7	金	14:00	14:00	遠足(新宿御苑)
8	土			
9	日			
10	月	16:20	16:30	
11	火	16:20	16:30	安全指導
12	水	16:20	16:30	避難訓練
13	木	16:20	16:30	
14	金	16:20	16:30	
15	土			
16	日			
17	月	16:20	16:30	
18	火	16:20	16:30	プール指導始
19	水	13:00	13:00	短中時間 13時降園
20	木	16:20	16:30	
21	金	16:20	16:30	誕生会
22	土	12:30	12:30	園公開 鶴岡先生親子体操
23	日			
24	月			短中時間振替休業日
25	火	16:20	16:30	個人面談始
26	水	16:20	16:30	かきっこの会
27	木	16:20	16:30	
28	金	16:20	16:30	個人面談終
29	土			
30	日			

◎集金日(4日)

6、7月の教材費を集金します。

◎かきっこの会(5日、26日)

時間：10:00～11:00

未就園の会を開きます。お知り合いに未就園のお子さんがいらっしゃいましたらお声掛けください。

◎新宿御苑遠足(7日)

・登園：9時 降園：14時

・服装：山谷Tシャツ(ネイビー)

・9時に集合し、出発します。トイレは済ませておいてください。

・持ち物は「遠足について 保存版」をご覧ください。

・雨天の場合は、国立科学博物館に行きます。

◎プール指導始(18日)

詳細は、配布済みの手紙をご覧ください。

内科健診、耳鼻科検診、眼科検診で手紙を配布した方と検診を欠席した方は、受診を済ませてください。受診していない場合、プールに入ることができません。

◎短中時間 13時降園(19日)

職員の研修のため、短中時間の降園時刻を13時に変更させていただきます。

◎誕生会(21日)

誕生児の保護者の方に参加していただき、一緒にお祝いをします。ご予定ください。

◎園公開 鶴岡先生親子体操(22日)

親子で一緒に製作をしたり、運動遊びの講師、鶴岡義彦先生に来ていただき、一緒に親子体操をします。詳細は手紙をご覧ください。

◎短中時間児振替休業日(24日)

短中時間児のおさんは休業日になります。

◎個人面談(25～28日)

日程は別紙の予定表をご確認ください。

保育室(1歳児～3歳児)の行事予定



日(曜)	行事等	内容
12日(水)	避難訓練	園内で行います。
20日(木)	誕生会	誕生児を友達と職員でお祝いします。(毎月)

誕生児紹介



《1歳児 ひよこ組》

《2歳児 りす組》

《3歳児 うさぎ組》

6月生まれはいません

1名

6月生まれはいません

《4歳児 きりん組》

《5歳児 そう組》

6月生まれはいません

1名



1歳児ひよこ組



かきのみ園に入園して2か月が経ちました。子供たちもすっかり園の生活に慣れ友達との関わりも徐々に増えてきました。

最近の子供たちのお気に入りには『いないいないばあ』で手で顔を隠すだけでなく、物陰に隠れては「…ばあ!!」とみんなで顔を見合わせ笑い合っています。今月からリズムやチャレンジタイム等の新たな活動も増えてきます。初めての事に最初はどんなことをするのか?とドキドキする子もいるかもしれませんが、みんなで楽しく参加できればと思います。

蒸し暑い季節になりますが、健康管理に十分気を付けながら今月も元気に過ごしたいと思います。

2歳児りす組



しとしとと降る雨音を楽しめる季節になりました。

5月のりす組は、テラスや散歩などで体を動かしたり、花や虫などの自然を探索したりして楽しみました。先日はダンゴムシを見付けると「みせて!」とすぐに集まる子、気になるけど少し怖いと思う子など様々な反応がありました。平気な子が順番に手に乗せては「まるまってるね」と触っていると、苦手な子も近くまで来て観察する事ができました。友達に興味をもち、一緒に楽しんでみたいと思う気持ちを感じた一コマでした。

6月は室内遊びが増えがちですが、室内でも体操や簡単なゲーム遊びなどを取り入れ、元気に過ごしていきたいと思います。

3歳児うさぎ組



蒸し暑い日が続く、間もなく梅雨入りの発表となりそうですね。子供たちは『かえるのうた』や『かたつむり』など季節にちなんだ歌を歌ったりあじさいや雨を題材にした製作にもチャレンジしたりしています。梅雨ならではの活動を取り入れ、雨で外に出られない時も工夫をして過ごしていければと思っています。

先月末からは、水遊びが始まりました。水の中に手を入れたときは思わず大きな歓声があがりとても気持ちよさそうでした。これから夏の間、水遊びが続きますが安全面には十分配慮をして、楽しい水遊びにしていきたいと思います。暑さに伴いタオルや半袖の衣類など補充をお願いすることが増えてくるかと思いますがご協力よろしくお願ひいたします。

4歳児きりん組



入園して2か月が経ちました。友達や保育者と一緒に遊んだり、会話をしたりしながら園生活にも少しずつ慣れてきているきりん組です。園庭では、「泥気持ちいいね」「このスープ本物みたい!」といろいろなことを感じたり、気付いたりしながら、砂場で泥遊びをしたり、水や葉っぱなどを使ってごちそう作りをしたりして遊んでいます。また室内では、製作に興味をもち、空き箱を使って車やカバン、動物を作ったり、一斉活動で経験した小鳥、ピザなどを自分でもう一度作ってみたりしています。

6月は遠足やプールなどきりん組にとって初めての活動が始まります。新しい活動に興味をもち、みんなで楽しく取り組めるようにしていきたいと思います。



5歳児ぞう組

少しずつ蒸し暑い日が増え、梅雨が近付いているのを感じます。子供たちは、好きな遊びの中で、自分なりに考えたことを試したり、工夫したりしながら遊ぶことを楽しむ姿が見られます。雨樋や筒をつなげるウォーターライダー作りでは、どうしたら流れるのかを考えながら組み合わせたり、アイデアを出し合っってコースを工夫したりして楽しんでいます。

また、学級の活動ではドッチボールをしています。自分の力を発揮しながら、ボールを投げたり、避けたりすることを楽しむ中で、同じチームの友達を応援したり、一緒に頑張ろう!と気合を入れたりする姿も見られています。みんなで楽しみながら、学級のつながりを深めていけたらと思います



かきのみタイム(4, 5歳児預かり)

天気の移り変わりが多く、雨だと少しどんよりした気持ちになりますが、子供たちは天気などお構いなくそれぞれに遊びを見付けて楽しんでいます。「カタツムリがいたよ!ダンゴムシもいる!」と出てきた虫たちを観察したり見合ったりする声があちらこちらから聞こえてきます。雨上がりの水たまりも子供たちにとっては絶好の遊びアイテム!飛び越えてみたり、すくっておままごとのジュースにしてみたり子供たちの中では何通りも遊び方があって子供目線の気付きや発見に驚かされます。

「もっとやりたい!まだ遊びたい!」という気持ちがパワフルな子供たちに寄り添いながら今月も楽しく過ごしていきたいと思います。

